

## **La resistencia continúa. ¡Cajamarca dignidad!**

**DINOES AL SERVICIO DE YANACOA VIOLENTA DOMICILIOS DE CAMPESINOS, LOS GOLPEA SALVAJEMENTE, PORQUE DICEN NO A CONGA Y NO ACEPTAN REGALOS.**

**Escribe: Gregorio Santos Guerrero  
Presidente Regional de Cajamarca**

Desde más de un mes MY en alianza con el gobierno central, decidieron pasar a la ofensiva, recuperar los espacios perdidos, presentar una imagen que el gobierno central y MY si se preocupan por Cajamarca, por sus distritos, centros poblados y caseríos. Empezaron a desfilar ministros, viceministros, funcionarios por los caseríos y centros poblados de los distritos de Huasmín, Sorochuco, Bambamarca, la Encañada y Cajamarca. Convocando a los alcaldes distritales y provinciales para señalarles que todos los proyectos serían canalizados a través de ellos. Su objetivo aislar al presidente regional, amedrentarlo con procesos judiciales hasta derrotarlo, vacarlo o apresarlo, para que sirva de escarmiento a cualquier otra autoridad que ose resistir al abuso de las transnacionales.

Esta genial idea se mantiene desde la época fujimorista, consiste en destruir la imagen del presidente regional, presentar su gestión como ineficiente, llena de arbitrariedades y malos manejos, enfrentarlo con la población, sindicarlo como asesino y terrorista, en paralelo enviar un grupo de avanzada que llegue a las comunidades casa por casa a impulsar la revocatoria de los alcaldes opositores al proyecto y del presidente regional, llevar ofrecimientos de proyectos, regalos como: útiles escolares, cocinas mejoradas, cocinas a gas, proyectos de riego, electrificación todo ofrecimiento que genere expectativa y convoque a la población para robarle la firme a favor del Proyecto Conga.

Los comuneros, las Rondas Campesinas habían advertido que no recibirían estas vituallas, una y otras vez advirtieron a los sensibilizadores de MY, e incluso a los funcionarios del gobierno central. Sin embargo, cumpliendo las órdenes de Santacruz, quien señaló que no se rendirán fácilmente estos persistieron. Las Rondas Campesinas según sus derechos ancestrales y consuetudinarios, corrigen, aplican sanciones a quienes violentan las normas comunales u alteran normas de convivencia social, ética y moral. Si un ciudadano después de hacerle conocer los acuerdos comunales persiste en alterar el clima social, buscando agudizar enfrentamientos entre los comuneros o entre ronderos, los disociadores son sancionados muchas de las veces drásticamente o expulsados del lugar.

Esta es la figura que ha tenido lugar en Pampa Verde, Vista Alegre y Chugur en el distrito de Huasmín, donde siete ciudadanos fueron intervenidos por las Rondas Campesinas mientras continuaban aplicando la campaña disociadora a favor de Minera Yanacocha. Enterados los funcionarios de MY del incidente denunciaron ante el grupo de DINOES que se encuentra a disposición de MY para que vayan a las comunidades según ellos a liberarlos, porque se trataba de un "secuestro", luego subirían algunos altos oficiales de la PNP Cajamarca.

Lo repudiable del caso es que la DINOES al promediar el medio día, sin autorización judicial ingresó violentamente a Pampas Verdes a buscar casa por casa, violentando los domicilios de los campesinos, a quienes agredieron salvajemente quedando varios ciudadanos con contusiones y dos ciudadanos de gravedad, entre ellos una rondera gestante. Algunas bombas lacrimógenas cayeron muy cerca a la institución educativa, generando alarma y terror entre los niños, hechos que merecen nuestro enérgico rechazo. Este es un acto anticonstitucional, violenta libertades fundamentales y universales.

Yanacocha sabe que Conga es inviable, OH - Valdes también, sin embargo se juegan sus últimas cartas la guerra sucia, la represión policial, la criminalización de la protesta, las artimañas del populismo vergonzante, campaña publicitaria desmedida. Denunciamos ante el Perú y la comunidad internacional estos hechos de provocación permanente. Lo que ocurra el gobierno

central, Valdés serán los únicos responsables. Pretenderán hoy procesar a los ronderos por secuestro, como siempre lo han hecho, sin embargo los ronderos no secuestran, porque jamás han pedido algo monetario o material a cambio de la libertad, la vida o la salud de alguien. Los ronderos están exigiendo el respeto a sus decisiones legítimas que vienen siendo vulneradas por elementos extraños a su realidad socioeconómica.

Cajamarca, 17 de marzo del 2012.